
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

DOMINGO 29 DE SETIEMBRE DE 1811.

GRAN BRETAÑA.

Londres 30 de Agosto.

El Emperador de la Rusia ha mandado levantar el sequestro á 36 navíos con sus cargamentos (la mayor parte ingleses) que estaban confiscados en Revel. Un convoy ingles de 200 velas habia pasado cerca de las islas de Longland y Shrogoe, dirigiéndose para el Norte.

Idem 3 de Setiembre.

Sabemos por avisos recientes del mar adriático que los habitantes de las cercanías de Ragusa y de las Bocas del Cattaro se han aprovechado de la ausencia de las tropas francesas para sacudir el yugo que los oprimia. Un oficial de la escuadra de S. M. que cruza en este mar dice lo que sigue:

3 de Julio de 1811.—Una insurreccion ha reventado en las Bocas del Cattaro y en todo el país contiguo á Ragusa. Los franceses reunen un ejército para atacar los que llaman insurgentes; pero apesar de todos sus esfuerzos no han podido juntar mas de 600 hombres. Ellos serán bien pronto destruidos, y despues de algunos meses sabreis que los franceses han sido enteramente arrojados de la Dalmacia, y aun, segun se espera, rechazados hasta las puertas de Trieste. Sábese positivamente que no queda un solo frances en la parte de la Calabria que baña el Adriático, habiendo sido enviadas á España las tropas y algunas á Mantua para apagar allí una insurreccion; de suerte que el ejército de Dalmacia no puede es-

perar ningun socorro de los Estados de Nápoles. (*Correo de Londres.*)

FRANCIA.

París 24 de Agosto

Los Arzobispos de Tours, Malines, Pavia, el Patriarcha de Venecia, los Obispos de Plasencia, Evreux, Nantes y Treveris han partido ayer para la Italia. Han salido tambien para el mismo destino los Cardenales Dugnani, Roverella, Bayano y Fabricio Ruffo. No se sabe si llevan alguna comision á S. Santidad ó si van desterrados por el tirano.

Idem del mismo lugar y fecha.

Observatorio imperial 21 del mismo.

El cometa descubierto en Viviers á 25 de Marzo pasado por Mr. de Flaugergues y visto hasta el fin de Mayo, tiempo en que dexó de ser visible en consecuencia de su proximidad al sol, tornó á aparecer segunda vez en la constelacion del pequeño Leon, su movimiento, aunque casi enteramente en declinacion, es dirigido para el Norte, cerca de la constelacion de la Ursa Mayor, donde es aun visible todas las noches.

Hoy entre 3 y 4 de la mañana descubrí este cometa muy cerca del horizonte; su posicion es quasi la misma que apareció calculada en los elementos por Mr. de Burekhardt, y segun mis observaciones, la determiné de la manera siguiente: Ascension recta, 147 grados, 18 minutos; declinacion para el Norte 32 grados, 35 minutos.—Bonvarde, Miembro del instituto y de la Junta de Longitud. (*Gazeta de Lisboa.*)

PORTUGAL.

Márgenes del Duero 8 de Agosto.

La fuerza de las tropas y partidas patrióticas que discurren

por esta parte de Castilla la vieja desde Soria hasta las fronteras de Portugal por ámbas márgenes del Duero, sube, segun un cálculo moderado, á 500 hombres de caballería y 500 de infantería. En esta suma se comprehenden ademas de las divisiones de la provincia de Soria y de Burgos, y la de D. Julian Sanchez compuesta de tropas organizadas y aguerridas, otras muchas partidas de patriotas mas ó ménos numerosas: entre las quales son las mas nombradas las de D. Gerónimo Saornil, D. Tomas Príncipe, D. Francisco Castilla, D. Juan Abril, Mariguela, Morales, Solechero, Ortega, Fuente, Campillo, el Médico, el Cocinero &c. Si á esto se añade la division de Navarra, del coronel Espoz y Mina y las partidas de Longa, Cuevillas, Fernandez y otras que guerrean en la Rioja y en las provincias, podrá hacerse algun juicio de quan precario es el dominio que los franceses gozan en la parte que dice ocupada del Norte de la España.

ESPAÑA.

Valencia de Alcántara 13 de Setiembre.

Nuestra vanguardia sigue en Cáceres. La division de Foy parece que repasa el Tajo despues de haber arruinado la ciudad y partido de Truxillo.

Un destacamento enemigo recibió orden de Girad para perseguir al capitan de tiradores de S. Tiago D. Josef Maria Cribell que ha estado largo tiempo de observacion y con comisiones importantes, é irritado de no poderle prender, mandó quemasen su casa en Salvatterra, ó en caso de hallarse situada donde el incendio perjudicase á otros vecinos, fuese saqueada y recogidos todos sus bienes conduciendo á Zafra, 4 presonas de caracter de aquel pueblo con la esposa del mencionado Cribell. Así se executó en efecto el primero de Setiembre, hallándose esta señora en cinta de 5 meses: 600 reales en dinero, y mayor valor en efectos, saciaron la rapacidad francesa, que ni perdonó la ropa de dos inocentes hijos de Cribell; uno de tres y otro de cinco años que quedaron desnudos, y á merced de algun piadoso vecino.

Horrorizan excesos de tamaña crueldad, mas propios de los habitantes del Canadá, que de los xefes de una nacion culta, y que hace vanidad de serlo sobre todas, Girad debia avergonzarse de un proceder que le hace tan poco honor, y demuestra su ignorancia, ú olvido del derecho de la guerra: Cribell es un capitan de ejército, es un oficial de honor, y su familia merece la atencion y respecto de quantos no desconozcan la urbanidad y decoro. Españoles, ¿podreis sucumbir un dia á la dominacion del que por insultaros, hue-lla los mas sagrados derechos, y burla aun los primeros principios de urbanidad?

Santiago.

Tenemos la setisfaccion de anunciar al público la llegada á esta ciudad del Sr. D. Francisco Xavier Abadia, Comante general de este Ejército y Reyno. Su presencia es muy lisongera para el pueblo Gallego, porque su bien hadado nombre, y sus primeros hechos en el 6.^o Ejército aseguran la esperanza de la Patria y el inexcusable remedio á los pesados abusos que entorpecen los progresos de un pueblo libre, fuerte, rico y numeroso.

Este mismo Sr. General se ha servido comunicarnos la noticia de que el Mariscal general Wellington con fuerzas muy respetables subsiste sobre Ciudad-Rodrigo imponiendo al enemigo, que con tropas considerables se halla á su frente, segun extraordinario que con fecha de 120 desde Fuente Guinaldo acaba de recibir dicho Sr. General, siendo por consiguiente dignos del mayor desprecio los vagos y groseros rumores que se han esparcido sobre que Lord Wellington se replegaba al interior de Fortugal.